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1. 緣起 

1.1怎麼會想參加實習？ 

   為何會參加這次實習，對於目前的畢業前的計畫並無特別的安排，

當得知可以參加產業實習累積社會經驗，不為眼睛一亮，想要嘗試不同

的工作環境跟銜接我們在校所學與現實工作的結合。本身對於電機等科

技產線就頗有興趣，開關也是我們日常生活中不可所需，繼電器說簡單

點就是一個開關，但是如此簡單的東西有何變化，也勾起我相當的興

趣，也得知松川精密股份有限公司為傳統產業的工廠，也想要多了解傳

統產業與現代產業的差異性，跟未來性的比較，利用學期剩下的時間，

來充實自己的社會經驗，書任何時刻可以研讀，知識可以後天努力再去

補充，但是經驗需要有環境及時間的琢磨下才可以學到，在步入職場

前，完全的準備好自己，這就是我選擇參加實習的目的。 

  1.2 為什麼選擇松川精密股份有限公司或產業? 

  開關在我們日常生活中不可獲缺，現在電子化的社會，任何機械等      

等都需要開關，但是如此單純的開關，為什麼可以分成那麼多種類，為

什麼傳統產業還可以在市場上有立足的地位，繼電器有何玄機，這勾起

我的好奇心，剛好也是對於此產品沒有過多的認識及瞭解，想要充分的

去學習該元件的基礎知識，來達到日後工作或是創業上的墊腳石之一，

想要學習各種不同的知識，碰到未知的領域總是要去接觸了解，讓自身

像塊海綿一樣吸收我們所需要的東西，我相信繼電器的相關知識，可以

讓我在未來工作選擇跟方向上有所幫助。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

2. 學習內容 

2.1 製造部，生產線的實習 

 

在生產線的實習，枯燥乏味，畢竟為體驗作業員的工作內容，所以在產

線的實習中，需要自己睜大眼睛，尋找可學習的項目，有特別去注意生

產線機台內部的構造，PLC 編寫的介面(下班之餘找尋關於 PLC 的相關

知識)，震動盤的原理以及配線，各個部份的專業，在組裝，編寫，除

錯，在自動化生產線的製程有所了解，在製造部的期間，也與課長討論

過許多關於震動盤的原理，也積極去與課長要求其他的工作項目，不單

單局限於作業員而已，無塵室吹風口的修理調整，工廠俯瞰圖的細部規

劃及統整，也提供一些自己前份工作所了解的提供些許意見。產線所能

學習的事物的確不多，但是處處留心處處留神注意，我們可以找到許多

我們不了解及未接觸過的知識及項目。 

 

 

2.2 研發部，實驗室實習。 

 

兩個月後，我從產線，移動到了研發部下的實驗室，在研發部底下，更

了解 relay 構造，及因應客戶要求，調配機台的條件(負載，電感，電

阻，)等等，去做測試，主要所面臨到的問題諸多還是來自於焊錫，不

只有單純 pcb板上，我們要針對 relay內部的溫度去偵測，許多位置都

是十分難處理的，所以在這期間焊錫的基本技巧有提升許多。最讓我學

習盛多的是，iso\iec 17025的國際安全規範，ul安規，這些都是國際

安全規範的認證項目，我也參與其中，接受專業的教育訓練，獲得了許

多關於實驗室管理方面的知識。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

3. 工作內容 

3.1 自動化產線機台維修，每日首末成品測量。 

 

確認自動化生產線機台的設定是否正確，並且取樣首件與末件分別為機

台該開始啟動時段以及即將關閉時段拿取樣品並且測量，觀察說各部件

或是成品所測量的素質是否合乎出貨標準，部分機台會有故障錯誤，我

們需要針對錯誤或是故障的位置進行維修，最常見的就是入料區卡料，

或是氣壓不足導致機台驅動的動力不足夠，巡視各個機台的狀態及問

題，以及調度繼電器，以物理方式(調度鉗)改變繼電器彈片的角度跟接

觸點的位置，或是支援各個產線，補料，調整機台等等。 

主要工作還是以機台故障錯誤排除，及每日測量首末件為主。 

 

3.2 依照客戶要求，不同環境，條件下測試 relay。 

 

依照客戶所開的條件下測試繼電器 

 

 
確認委託人，以及開出的測試條件

(負載，溫度，線徑，焊錫位置) 

(列印委託單) 

依照所開條件，選擇所用機台(電

源供應器，負載箱，線徑大小，及

烤箱) 

調配機台的負載，有時候線需要自己重新剪接，壓

接等等，確認條件電壓，(EX.250VAC ，80A條件

下)，選取適合線徑，進行拉線，機台配置，並且更

改內部電阻棒的長度以調整電流，再利用示波器電

流槍確認是否與委託單條件相符。 

一般的電氣測試(繼電器壽命)只須注意電壓及負載即可，機械測試(彈片壽命)

只須注意繼電器啟動條件。 

依造客戶要求，需要溫度監控，就必須利用熱電容線去做測量，利用烙鐵將

線焊在客戶要求的位置(彈片，端子，鐵心等等)，過程中烙鐵避免與彈片端子

等位置接觸太久，有可能影響繼電器性能，所以在焊錫的技巧上有相當的要

求。 

數據，測試結果紀錄。 

紀錄試驗時間(試前，試後)，拍照(測試照，焊點照，設備照，XRAY(測試前

後)，接點) 

出報告 

 

 

 

 

 

 

 



 

4. 成就 

4.1這學期的實習過程中有哪些成就？ 

iso\iec 17025的國際安全規範，ul安規，這些都是國際安全規範的認證

項目，我也參與其中，接受專業的教育訓練，獲得了許多關於實驗室管理

方面的知識，這是我以往難以接觸到的項目，因為安全規範的改版，我們

實驗室也需要從中做出改變，我也多少參予其中，實驗室的課長同事也都

極其信任我，讓我覺得在這環境工作倍感榮幸，最後從總經理以及副總經

理的口中得知，我的績效在實驗室中是為最高的，他們對我讚譽有佳，被

上層認同的開心感及踏實感，是我在這期間得到最棒的回饋，也有將重要

客戶的測試，及 relay的實驗交付給我，讓我全權處理，雖然很累，但是

累得值得，這學期的實習，真的讓我受益良多，我在這之中學到的比想像

中的多出許多，雖然學習專業知識及累積經驗是我們首要目標，但是在這

之中的工作態度，以及對於所有事情的責任感是更難以從我們日常生活中

所學習到的。 



 

5.建議 

5.1對於公司的建議 

管理階層的制度並非特別完善，許多委多的案子都是由其他人委

託的，有些同事因為時間掌握度或是其他原因，壓迫到我們下班時間，

測試樣品很多時候都是在快要下班的時候才給，且通常委託都為特急

件，須立即處理，壓迫到我們下班時間這是我覺得唯一需要檢討的地

方，實驗室人力缺乏，已經分身乏術，又有這些事情發生，很容易影

響上班情緒 

 機台老舊容易故障或是損壞，都是舊時代的測試機台，所以在調

整的過程中必須花許多的時間在這其中，測試大多花最多的時間都在

調整機台負載條件或是重新拉線等等，然後測試的項目並非需要長時

間，這樣時間比較起來十分的浪費，並且延誤到其他的測試。 

 

5.2對於學校以及老師的建議? 

  部分學生有自己的交通工具，但是相對於得所領取的薪水並非太高，需

要自行負擔些許費用，希望可以提供更完善的交通規劃，以方便實習生到該

公司實習， 

  雖然工作環境的好壞取決於個人，但還是希望在實習前，不要給予太高

的期望，或是太好的保證，固然學生的認真向上的態度很重要，如果事與所

想相差甚大，容易讓部分學生造成不該有的負面情緒，並且加強該公司對於

實習生的訓練，我們是實習生，並非員工更非作業員，我們希望能夠學習到

新事物及知識，這是我產學的主要目的，雖然被主管認同說績效很高，但是

沒有學到新知識，只是拿著較少的薪水做較多的事情，多少覺得不值，但這

些都是自己心態上必須做出調適，想說看學校或是老師是否有更棒的建議或

是提議來去幫助學生這方面的問題。 

 

 

 

6.



 

6.感想 

 

這是很榮幸可以到松川機密股份有限公司實習，讓我了解到傳統產業的競爭

方式，以及對於繼電器有更深的認知，也讓我了解到，到了職場上，不單單

要對於自己工作崗位負責，還有需要從所處的環境中找尋所學的事物，我們

都是實習生，沒辦法像其他資深員工那麼厲害，我們唯一的本錢就是，我們

肯學且時間也較多，這是我們的優勢，如果利用我們的優勢打造出我們未來

的道路，這是很重要的一點，在這次的實習中，有好有壞，好處是了解到自

己在工作崗位上的可能性，實習生得到主管的認可，實習期間績效也是很高，

得到諸多同事主管的肯定，也讓我對於自己的信心大增，但是相對於此工作

環境不是符合我所期待的，到最後都是用拼的去完成每一項測試，實習生績

效高於其他正職員工，由此可知在人的方面有許多問題，雖然並非全部，對

於我所實習的實驗室來說是十分的棘手，案件量過多，人力缺乏，與上層業

務客戶協調未確實，這些可能都是我們未來在職場上即將面臨的問題，基於

實習生的份上，說話的權利及份量稍顯不足，這些都只是抱持著遺憾的地方，

我的主要目的是學習，所以在貴公司的種種，是值得我去回味跟探討，過去

的經驗將成為我未來的利器，開出屬於我自己的道路，不忘初衷，勇往直前! 

 

 


